

- f. Antara suami dan isteri terus menerus terjadi perselisihan dan pertengkaran dan tidak ada harapan akan hidup rukun lagi dalam rumah tangga.
- g. Suami melanggar taklik-talak.
- h. Peralihan agama atau murtad yang menyebabkan terjadinya ketidakrukunan dalam rumah tangga.

Dari penjelasan tersebut, alasan yang dapat dijadikan isteri dalam mengajukan gugatan perceraian salah satunya adalah antara suami dan isteri terus menerus terjadi perselisihan dan pertengkaran dan tidak ada harapan akan hidup rukun lagi dalam rumah tangga.

Dalam putusan Nomor 0610/Pdt.G/2015/PA.Bkl, dijelaskan bahwa pada awal mulanya pernikahan penggugat dan tergugat berjalan sangat harmonis. Keduanya bertempat tinggal dan menetap di rumah penggugat, tetapi pada tahun 2013 pernikahan tersebut sering terjadi percekocokan dan perselisihan antar penggugat dan tergugat tidak betah tinggal di rumah penggugat dan penggugat diajak tinggal di rumah tergugat tetapi penggugat tidak mau karena penggugat anak tunggal sehingga untuk meninggalkan orang tua sangatlah berat.

Di kemudian hari, si tergugat pergi meninggalkan rumah penggugat dan memilih bertempat tinggal di rumah orangtuanya sendiri selama 1 tahun 8 bulan. Selama meninggalkan penggugat, tergugat tidak menceraikan penggugat sehingga penggugat mengajukan cerai gugat ke Pengadilan Agama kabupaten Bangkalan.

Bagi orang Madura, ketika seorang isteri tidak mau mengikuti kemauan suami, sangatlah merasa malu bagi seorang suami apalagi seorang isteri mengajukan cerai gugat. Oleh sebab itu, di dalam persidangan suami tidak hadir karena bagi dirinya merupakan martabat jika seorang isteri mengajukan gugat cerai bagi seorang suami. Dengan demikian dalam putusan Nomor 0610/Pdt.G/2015/PA.Bkl penggugat mempunyai cukup alasan dan telah terbukti serta memenuhi ketentuan pasal 116 huruf (f) Kompilasi Hukum Islam pula menyatakan ternyata gugatan penggugat tidak melawan hak dan tergugat telah tidak hadir, karena itu berdasarkan pasal 125 HIR dapat dikabulkan dengan *verstek*.

Ketika penggugat ingin mengajukan gugatan cerai ke Pengadilan Agama penggugat tidak mempunyai biaya sehingga proses perceraian tersebut berlangsung mulai dari tahun 2013 sampai dengan tahun 2015 tidak dilakukan di depan sidang Pengadilan Agama dikarenakan faktor ekonomi dari penggugat. Selain itu seorang suami yang digugat cerai oleh seorang isteri dan meninggalkan isteri dari rumah selama 1 tahun 8 bulan tanpa melakukan proses perceraian di Pengadilan Agama biasanya ketika sudah melakukan perceraian atau sudah meninggalkan seorang isteri dalam 1 bulan kasus tersebut langsung diajukan kepada Pengadilan Agama tetapi dalam kasus ini perceraian tersebut sampai 1 tahun 8 bulan baru diproses di Pengadilan Agama bangkalan.

Sebelum pihak penggugat melimpahkan perkaranya ke Pengadilan Agama, ia mengajukan perkara tersebut di kelurahan setempat yaitu

macam, maka peneliti akan menjelaskan beberapa istilah yang digunakan dalam penelitian ini, sebagai berikut:

1. *Khulu'* adalah: melepaskan atau mengganti pakaian dari badan (pakaian yang dipakai), karena perempuan merupakan pakaian dari lelaki dan sebaliknya lelaki merupakan pakaian bagi perempuan.
2. Prosedur Pengajuan Cerai Gugat di Pengadilan Agama Bangkalan adalah: pertama penggugat membuat surat gugatan, kedua gugatan tersebut diajukan kepada Pengadilan Agama Bangkalan, ketiga membayar biaya perkara. Bagi yang tidak mampu dapat berperkara secara cuma-cuma (*prodeo*). Keempat penggugat dan tergugat menghadiri persidangan.
3. Cerai Gugat Dalam Putusan Nomor 0610/Pdt.G/2015/PA.Bkl adalah: Dalam studi kasus pada awal mulanya pernikahan penggugat dan tergugat sangat harmonis dimana tergugat dan penggugat tinggal di rumah penggugat tetapi ketika tahun 2013 pernikahan tersebut sering terjadi cekcok antar penggugat dan tergugat dimana tergugat tidak kerassan tinggal di rumah penggugat dan penggugat diajak tinggal di rumah tergugat tetapi penggugat tidak mau karena penggugat anak tunggal sehingga untuk meninggalkan orang tua sangatlah berat. Dengan berjalannya waktu tergugat meninggalkan penggugat pergi ke rumah orang tuanya selama 1 tahun 8 bulan dan tidak menceraikan penggugat sehingga penggugat mengajukan cerai gugat ke Pengadilan Agama Kabupaten Bangkalan. Sebuah penjatuhan cerai gugat dimana ketika penggugat ingin mengajukan gugatan cerai ke Pengadilan Agama

pertimbangan hakim dalam Putusan. Kemudian dianalisa dengan paparan yang bersifat umum sesuai dengan analisis tinjauan hukum Islam

I. Sistematika Pembahasan

Agar lebih mudah memahami alur pemikiran dalam skripsi ini, maka penulis membagi skripsi ini menjadi lima bab, yang saling berkaitan antara bab satu dengan bab yang lainnya. Dari masing-masing diuraikan lagi menjadi beberapa sub bab yang sesuai dengan judul babnya. Adapun sistematika pembahasan dalam skripsi ini selengkapnya adalah sebagai berikut :

Bab kesatu : Merupakan pendahuluan, membahas latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metodologi penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua : Merupakan bab yang bersifat teoritis, berupa tinjauan umum tentang Pengertian *Khulu'* (Cerai Gugat) dalam Hukum Islam, Dasar Hukum *Khulu'* (Cerai Gugat), Rukun Dan Syarat *Khulu'* (Cerai Gugat), Macam-Macam *Khulu'* (Cerai Gugat), Persaksian *Khulu'* (Cerai Gugat), Hukum Penjatuhan *Khulu'* (Cerai Gugat), Hikmah *Khulu'* (Cerai Gugat).

Bab ketiga : Merupakan bab yang menguraikan data hasil penelitian, berisi tentang deskripsi pertimbangan hakim dalam Putusan Pengadilan Agama Bangkalan Nomor 0610/Pdt.G/2015/PA.Bkl Tentang Cerai Gugat Karena Alasan Penentuan Tempat Tinggal.

